



**Estrategia de consejeros**  
Frenan nombramientos de  
Taddei en oficinas del INE

# Consejeros frenan propuestas de Taddei para direcciones del INE

**Nueva era.** La presidenta del instituto propone colocar en la Secretaría Ejecutiva a Flavio Cienfuegos, quien fue denunciado en 2019 por su desempeño en el IMSS

JANNET LÓPEZ PONCE  
CIUDAD DE MÉXICO

La consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, presentó un paquete de propuestas para direcciones ejecutivas y unidades técnicas, entre las que destacan perfiles vinculados con el gobierno federal, como Flavio Cienfuegos para la Secretaría Ejecutiva, quien fue denunciado penalmente por su desempeño en el IMSS.

MILENIO confirmó que la semana pasada, en reunión privada, Taddei presentó sus propuestas y esperaba se aprobaran de forma exprés en la sesión del Consejo General del viernes 28 de abril, pero fueron rechazadas por varios consejeros, pues le pidieron analizar con calma los nombramientos.

Por ello, el Consejo General entró en una etapa de negociación, pues hasta ahora ningún perfil tiene respaldo unánime. Varias de éstas son personas que también participaron en el proceso de selección de consejeras y que fueron señalados por aparente falta de imparcialidad.

El perfil que tiene ocupado al Consejo es el de la Secretaría Ejecutiva, pues es quien tiene más poder, toma de decisiones y vinculación con los órganos electorales de todo el país, y quien representa legal, jurídicamente y administrativamente al instituto.

## Señalamientos

Flavio Cienfuegos fue denunciado en 2019 ante la Fiscalía General de la República, la Auditoría Superior de la Federación y la Secretaría de la Función Pública por el entonces director del IMSS, Germán Martínez, por irregularidades en el desempeño del servicio público, pues aparentemente había generado retrasos en el abasto de medicamentos.

Además, aspiró a ser consejero en el proceso en el que Taddei, Jorge Montaña, Arturo Castillo y Rita Bell López fueron electos por sorteo. En su entrevista fue cuestionado sobre estas denuncias y aseguró que fue absuelto; sin embargo, las consejerías investigan que ya no existan procedimientos abiertos contra él.

Asimismo, en los últimos días surgió una versión de que en los meses que Cienfuegos fue director de segundo nivel del Registro Federal de Electores en el sexenio de Felipe Calderón, se vio involucrado en señalamientos por presunto mal manejo del padrón.

También es vinculado con Raquel Buenrostro, titular de Economía, por lo que consejerías buscan descartar cualquier irregularidad.

Cienfuegos llegó hace unos días al INE como parte del equipo de transición y Taddei lo nombró jefe de la Oficina de la Presidencia del Consejo General.

en la apuesta para la secretaría, pero hasta ahora Taddei tiene el respaldo solo de las tres nuevas consejerías y de Norma Irene de la Cruz, y necesita al menos ocho votos.

En tanto, algunas consejerías aprovecharon para negociar. Por ejemplo, Carla Humphrey pidió considerara su asesor, Andrés Carlos Vázquez, en alguna dirección o unidad técnica, lo que no ha sido rechazado por la consejera presidenta y que puede ser un intercambio para sumar un voto más a favor de Cienfuegos, perfil que Taddei no ha planteado sustituir.

En la Dirección de Administración del INE, pese a que el Consejo pidió a Ana Laura Martínez no renunciar, como había solicitado previo a la salida de Lorenzo Córdova y Edmundo Jacobo, Taddei busca colocar a Ignacio Ruelas, vocal ejecutivo en Aguascalientes.

Otro perfil mencionado es Iulisca Bautista, asesora del consejero Jaime Rivera, pero que fue cuestionada al ser esposa del subsecretario de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano.

Taddei busca aprobar en al menos una semana todas las direcciones ejecutivas y unidades técnicas definitivas. A las que se suman la del director de Capacitación y Educación Cívica, Roberto Heycher, de los pocos que no renunció y fungió como encargado de despacho de la secretaría cuando Jacobo fue despedido. ■